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亞太仍是滙豐未來核心
退任前向亞洲員工發信 指危中尋機可變更強大

香港文匯報訊 市場對正在接受認購的新一批通脹掛鈎債
券﹙iBond﹚反應熱烈。富途香港表示，截至昨日下午3時，
透過該行認購iBond的人數已突破3萬大關，累積認購金額達
15億元，iBond認購熱潮也帶動富途新開戶人數急升。
富途證券創辦人李華表示，市民對認購iBond反應空前熱

烈，已於富途認購的3萬人中，近半為90後。該行多日來出
動流動車遊走港九多區，提供線下開戶服務，連日來獲得大
批年長個人投資者在酷暑及暴雨中排隊支持，公司金鐘辦公
室亦一直人潮不斷。
該行早前宣布，全新註冊及開戶均可獲贈一股蘋果股票

（美：AAPL），市值約125美元﹙約1,000港元﹚，而親自
到富途金鐘辦公室及流動車開戶更可額外獲50元超市現金
券。

富途：已逾3萬客認購iBond涉15億

● 富途多日來出動流動車遊走港九多區，不少市
民排隊開戶認購iBond。

香港文匯報訊（記者岑健樂）內地知名茶飲品牌奈
雪的茶已經通過上市聆訊，市場消息指，計劃集資5
億美元（約39億港元），聯席保薦人為招銀國際、華
泰國際及摩根大通。
奈雪的茶創立於2015年，總部位於深圳。截至2020
年9月30日，奈雪的茶茶飲店數量為422間，其中內
地有420間，覆蓋61個城市，至於香港及日本則各有
一間。不過公司盈利狀況不盡人意，截至2020年9月
底止的9個月，公司期內虧損擴大至2,751.3萬元人民
幣，而2019年同期則虧損387.1萬元人民幣。

時代天使孖展2321億 超購796倍
內地隱形牙套生產商時代天使（6699）將於今日截

止招股，該股昨日截孖展。綜合多間券商顯示，截至
昨晚暫錄得約2,321億港元孖展認購，相當於公開發售

部分超額認購796倍。
時代天使擬發行逾1,682.9萬股，其中約10%在港公
開發售，招股價介乎每股147港元至173港元，集資最
多逾29.1億港元。以每手200股計算，入場費約為
34,948.66港元，是史上入場費最貴的新股，將於6月
16日於港交所主板掛牌。高盛與中金公司為聯席保薦
人。

科濟藥業首日孖展超購逾108倍
此外，未有營業收入的生物科技公司科濟藥業
（2171）昨日起招股，綜合多間券商顯示，截至昨
晚，科濟藥業暫錄得約340億元孖展認購，相當於公
開發售部分超額認購逾108倍。
另一方面，消息指內地召車平台滴滴出行已放棄來港

IPO，將於年底前赴美國上市。

●廖宜建 ● Surendra Rosha
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香港文匯報訊 (記
者 周紹基) 證監會
副行政總裁梁鳳儀昨
表示，證監會正在與
金管局及內地監管部
門，就跨境理財通緊
密合作，有關工作目
前已經邁入最後階
段。她認為，市場對
理財通計劃期待已
久，因為該計劃可帶
來龐大商機，但香港
銀行向大灣區居民跨
境分銷時，將面臨重
大挑戰，因本港銀行
很大程度依靠「面對
面」的方式來推銷產
品，在理財通計劃
下，銷售依賴網上平台及手機應用程式進
行。
梁鳳儀續指，內地散戶投資者對科技已十
分熟悉，他們慣常使用的服務都極具靈活性
和符合成本效益，且能夠獲得最新的基金資
訊。故此，香港銀行所提供的服務便可能需
提升至匹配水平，將銷售模式轉移至線上，
才能吸引內地散戶投資於由香港發售的認可
基金及產品。她在一個論壇中又提到，目前
基金經理可設立開放式基金公司，本港亦可
趁機擴展基金平台，為增加未來的公募及私
募基金交易量作好準備。

港股連跌4日 累挫680點
港股方面，恒指昨先升後跌，高開68點後

至29,000點水平遇阻。主要因A股受壓，5月
份出口數據也遜市場預期，港股曾跌逾300
點，全日跌幅收窄至 130點，收報 28,787
點，成交縮減至1,450億元。連跌第4日後，

恒指已累跌680點。招銀國際策略師蘇沛豐
指出，港股跌至此水平，相信50天線(28,685
點)已成為一個相當重要的支持位，後市主要
觀望中美通脹數據是否符合預期，因為投資
者最近對中美兩國的貨幣政策走向相當敏
感，若有收緊風險，股市的跌勢將難止。

騰訊增持寰亞傳媒飆五成
林建岳創辦兼任主席的寰亞傳媒（8075）
獲騰訊（0700）增持，寰亞股價昨一度飆升
80.74%，收報2.02元，升49.63%。寰亞以每
股1.2元向騰訊旗下THL G配售約8,333.33
萬股，淨集資額約9,700萬元，為集團推行新
內容數碼化計劃提供額外營運資金。完成
後，騰訊持股將增至2.96%。寰亞傳媒執行
董事葉采得昨回應稱，為迎合市場業態發
展，寰亞正在推行內容數碼化計劃，並將會
有新產品推出回饋觀眾，迎合當下觀眾的口
味和消費方式。

●港股在29,000點水平遇阻，昨先升後跌。 中新社

●● 王冬勝強調王冬勝強調「「亞太區是滙豐亞太區是滙豐
過去和未來的核心過去和未來的核心」，」，相信該行相信該行
將作好充足準備以把握機會將作好充足準備以把握機會。。

��

滙豐亞太區「一哥」王冬勝昨正式退任，他昨向亞洲全體員工發信時憶述，他

11年前出任滙豐亞太區行政總裁時，當時正值全球於金融危機中復甦之際，集團

在動盪中尋找機遇，幫助客戶並同時變得更強大。他又再次強調「亞太區是滙豐

過去和未來的核心」，相信該行將作好充足準備以把握機會。

●香港文匯報記者 馬翠媚

香港文匯報訊（記者 馬翠媚）滙控（0005）
亞太區換帥，舵手之位將「一拆二」，由廖宜
建和 Surendra Rosha 出任亞太區聯席行政總
裁，共同擔任王冬勝接班人，兩人將常駐香
港，並共同管理滙豐亞太區業務實體，新安排
由昨天起即日生效。滙控行政總裁祈耀年昨表
示，該行未來將加強亞洲布局，鑑於亞太區內
增長潛力龐大，故相信由兩人共同管理亞太區
會更加適合。
滙控年初時才宣布「重返亞洲」策略，祈耀年

表示，滙豐將於未來五年投資60億美元加強亞洲
布局，而隨着該行亞洲增長策略推進至下一階
段，兩位聯席行政總裁將扮演重要領導角色，帶
領該行鞏固其在這個全球最具活力地區，廣泛且
多元化的業務網絡。

續投大量資源在亞洲市場
廖宜建及Surendra Rosha發表聯合聲明指，該

行將繼續投放大量資源在增長潛力龐大的亞洲市
場擴展業務，同時提升該行的科技創新能力，他
們相信憑藉該行在協助客戶掌握區內、以至環球
發展機遇的經驗及優勢，該行將成為亞太區個人
及企業實現增長的最佳夥伴。
至於王冬勝則獲委任為香港上海滙豐銀行非執

行主席，同時將擔任滙控主席杜嘉祺和祈耀年的

顧問。王冬勝昨向員工發信，信中提到樂見廖宜
建及Surendra Rosha獲委任為滙豐亞太區聯席行
政總裁，又形容兩人多年來合作無間，從今起將
一起肩負滙豐亞太區的領導責任。

兩新舵手均為資深銀行家
廖宜建及Surendra Rosha獲委任為滙豐亞太

區聯席行政總裁之前，分別任職滙豐亞太區環
球銀行業務主管和滙豐印度行政總裁，兩人將
晉升為集團執行董事，並加入香港上海滙豐銀
行董事會出任執行董事，並直接向祈耀年匯報
以及成為集團執行委員會成員，兩人將共同管
理滙豐業務實體，而區內各市場亦會由他們共
同主理。
現年40多歲的廖宜建在香港出世，為香港首位

華人政務司廖本懷的兒子。他在2020年4月獲委
任為滙豐亞太區環球銀行業務主管，負責管理跨
行業的整體客戶關係、區域產品服務、及執行第
一道防線的風險管理，包括信貸、聲譽、金融犯
罪風險等，加入滙豐24年，曾擔任滙豐中國行長
兼行政總裁。
至於現年50多歲的Surendra Rosha，在金融服

務業擁有逾30年經驗，於1991年已加入滙豐印
度，先後任職於外匯交易及財資銷售部門，在
2018年7月獲委任為滙豐印度行政總裁。

一向被視為滙豐亞太區「靈魂人物」的王冬勝，
40多年銀行家生涯中，曾在花旗及渣打等外資

大行工作，2005年加入滙豐後，一直平步青雲，2005
年4月出任滙豐集團總經理兼香港上海滙豐銀行執行
董事，負責香港及中國內地業務，2010年2月成為亞
太區行政總裁，為首名華人擔任此職。

人脈廣 傳助滙豐修復與華關係
在中國內地及香港均有廣泛人脈、金融經驗豐富的
王冬勝，近年滙豐先後捲入中美貿易爭拗、華為案等
風波，傳王冬勝一直幫助滙豐修復與中國關係。同
時，在王冬勝出任滙豐亞太區舵手至今，滙豐亞太區
業務表現相當亮眼。

掌舵期間亞太業務貢獻勁增
王冬勝昨在信中亦特別提到，自2010年起滙豐亞

太區為集團貢獻逾620億美元派息，滙豐亞洲業務收
入佔集團收入，亦由 2010 年的 27%增至去年的
53%。該行亞太區稅前盈利由2004年 65.49億美
元，至去年升至128.32億美元，期內增加接近兩
倍，同時2004年亞太區佔集團的稅前盈利貢

獻不足四成，至2008年大增至128%，2016年甚至相
等於集團的194%。
王冬勝又指，在過去10年，即使遇上多個挑戰，如

天災、地緣政治緊張及最近疫情影響，集團依然蓬勃
發展。他在信中再次強調「亞太區是滙豐過去和未來
的核心」，又指該行已投入60億美元拓展亞洲區業
務，隨着三位業務負責人即將移居該地區，他認為該
行將獲得所需的資金、資源和焦點，以抓緊放在該行
面前的機會。
王冬勝任職滙豐亞太區行政總裁已11年，任內曾
與滙控不同行政總裁並肩作戰。他在信中末段，感激
多位曾合作過的歷任滙控行政總裁，包括紀勤、歐智
華、范寧及現任行政總裁祈耀年等。

將擔任杜嘉祺祈耀年顧問
另外，今年11月將踏入70歲的王冬勝，獲委任為滙
豐銀行非執行主席，同時將擔任滙控主席杜嘉祺和祈
耀年的顧問，不少人都非常關注王冬勝何時才會「全
身而退」。祈耀年昨出席電話會議時，被問到高層是
否需要在70歲退休，他回應指集團未有為退休年齡設
限。而王冬勝亦將續居於滙豐銀行山頂「大班屋」。

1951年出生的王
冬勝，是一個典型
的港人「獅子山」
式奮鬥故事，他小
時家貧，由留級到

留洋，靠着自己的努力，考入美國
讀大學，並於1978年在美國印第安
納大學獲得電腦及MBA雙學位。

其後於上世紀八十年代投身銀行
業，有「銀行界梁朝偉」之稱，除
因為他的外貌與影星梁朝偉有幾分
相似之外，還因為作家李碧華曾在
專欄中這樣描寫他：「那些眉精眼
企、運籌帷幄的財經界精英，侃侃
而談世上最粗俗骯髒但又不可或缺
的錢、錢、錢時，很少像王冬勝那
樣，帶點憂鬱無奈的《花樣年華》
Feel。這些俗務，似乎耽誤了周慕
雲去追尋蘇麗珍芳蹤那份淡然卻濃
烈的焦灼。」

王冬勝曾在花旗銀行及渣打銀行任
職，而在40多年的銀行家生涯中，他
曾經四度擔任香港銀行公會主席。由
於王冬勝曾分別擔任兩家發鈔銀行的
行政總裁，因此他是目前唯一曾為滙
豐和渣打發行的鈔票簽署的人，分別
是2003年系列、2010年系列，以及
2018年系列。 ●蔡競文

廖宜建Surendra Rosha共掌亞太區

典
型
港
人
「
獅
子
山
」奮
鬥
故
事


